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那珂市議会 産業建設常任委員会記録 

開催日時   令和４年12月９日（金）午前10時00分 

開催場所   那珂市議会全員協議会室 

出席委員   委 員 長 小池 正夫    副委員長 石川 義光 

       委  員 大和田和男    委  員 勝村 晃夫 

       委  員 笹島  猛    委  員 福田耕四郎 

欠席委員   なし 

職務のため出席した者の職氏名 

       議  長 萩谷 俊行    事務局長 会沢 義範 

     次  長 横山 明子    次長補佐 三田寺裕臣 

会議事件説明のため出席した者の職氏名 

       副 市 長 玉川 明     財政課長 大内 正輝 

       財政課長補佐 照沼 克美  産業部長 浅野 和好 

       農政課長 会沢  実    農政課長補佐 浜名 哲士 

       商工観光課長 岡本 哲也  商工観光課長補佐 水野 泰男 

建設部長 今瀬 博之    都市計画課長補佐 金田 尚樹 

土木課長 沢畠 克彦    土木課長補佐 海野 英樹 

土木課長補佐 村山 知明  上下水道部長 根本 雅美 

下水道課長 金野 公則   水道課長 高塚 佳一 

水道課長補佐 矢﨑  忠 

会議に付した事件 

 （１）議案第67号 令和４年度那珂市一般会計補正予算（第６号） 

    …原案のとおり可決すべきもの 

 （２）議案第69号 令和４年度那珂市水道事業会計補正予算（第１号） 

    …原案のとおり可決すべきもの 

 （３）議案第70号 令和４年度那珂市下水道事業会計補正予算（第１号） 

    …原案のとおり可決すべきもの 

 （４）産業建設常任委員会調査事項について 

    …執行部に報告する内容について決定 

 （５）議員と語ろう会のご意見について 

    …要望、回答の内容を決定 

 （６）茨城県市議会議長会令和４年度第２回議員研修会の参加者について 

    …石川副委員長に決定 

議事の経過（出席者の発言内容は以下のとおり） 
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     開会（午前10時00分） 

委員長 皆さん、おはようございます。 

お忙しい中、産業建設常任委員会、ご参集を賜り誠にありがとうございます。下火に

なったかと思った新型コロナウイルス感染症も、すごく増えてまいりまして、全数把握

数でしたら三、四倍いるんじゃないかと言われるぐらいになっております。 

また、小学校も非常に数も増えておりまして、家庭内感染というのが大変増えており

ます。そこへインフルエンザがまた12月から１月入るという情報もありますので、十分

に健康管理と消毒と気をつけて、お過ごしになっていただきたいと思います。 

開会前にご連絡いたします。 

新型コロナウイルス感染症対策のため、委員会出席者並びに傍聴される方につきまし

ては、マスクの着用、また入り口付近に設置してあります消毒液において手指の消毒を

お願いしています。また換気のため、廊下側のドアを開放して常任委員会を行います。

ご理解、ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

会議は公開しており、傍聴可能とします。また、会議の映像を庁舎内のテレビに放送

します。会議内での発言は必ずマイクを使用し、質疑、答弁の際は簡潔かつ明瞭にお願

いいたします。携帯電話をお持ちの方は電源をお切りいただくか、マナーモードにして

ください。 

ただいまの出席委員は６名であります。 

定足数に達しておりますので、これより産業建設常任委員会を開会いたします。 

会議事件説明のため、副市長ほか関係職員の出席を求めております。 

職務のため、議長及び議会事務局職員が出席しております。 

ここで議長よりご挨拶をお願いいたします。 

議長 おはようございます。 

産業建設常任委員会にご参集いただきまして誠にご苦労さまです。慎重にもスムーズ

なご審議をいただくことをお願いしまして簡単でありますが挨拶に代えさせていただま

す。ご苦労さまです。 

委員長 続いて副市長よりご挨拶をいただきます。 

副市長 改めましておはようございます。 

本日、産業建設常任委員会にご出席、誠にお疲れさまでございます。 

新型コロナウイルス感染症関係につきましては、国のほうで類型の見直しというよう

な議論もございますが、先ほど委員長からありましたように、市内の小・中学校の感染

状況を見ますと、まず１日30人を超えるような感染の状況もございまして、これは第７

波を超えているような状況になってございます。また職員の間でも、毎日のように感染

者が出ておりまして、市中では相当蔓延するのかなというような感じを持っております。

国とか県のほうで、年末年始に向けて行動制限をかけるというような動きございません
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けれども、昨年、一昨年と年末年始にかけて、新型コロナウイルス感染症がかなり増加

したという状況ございますので、引き続き、ワクチン接種それから、基本的な感染対策

には十分留意する必要があるかなというふうに考えてございます。 

本日提出しております議案は補正予算関係３件でございます。慎重なご審議のほど、

どうぞよろしくお願い申し上げます。 

委員長 これより議事に入ります。 

本委員会の会議事件は別紙会議次第のとおりであります。 

初めに、議案第67号 令和４年度那珂市一般会計補正予算（第６号）を議題といたし

ます。 

財政課より一括して説明をお願いいたします。 

財政課長 財政課長の大内です。ほか関係職員が出席しております。どうぞよろしくお願いい

たします。 

それでは、議案第67号をご覧ください。 

議案第67号 令和４年度那珂市一般会計補正予算（第６号）についてご説明いたしま

す。 

４ページをお願いいたします。 

第２表 繰越明許費になります。 

５款農林水産業費、１項農業費、木崎地区地籍調査事業1,698万1,000円。７款土木費、

１項道路橋りょう費、冠水対策推進事業4,800万円。 

５ページをお願いいたします。 

第３表、債務負担行為補正になります。追加になります。 

事項、期間、限度額の順にご説明いたします。 

上から11番目になります。 

静峰ふるさと公園緑化管理業務、令和４年度から令和５年度まで、3,567万3,000円。

八重桜まつり事業（駐車場警備等）、令和４年度から令和５年度まで、792万円。 

11ページをお願いいたします。 

款、項、目、補正額の順にご説明いたします。 

歳出になります。 

下段になります。 

２款総務費、１項総務管理費、６目企画費13万円。 

17ページをお願いいたします。 

中段になります。 

５款農林水産業費、１項農業費、２目農業総務費50万4,000円。６款商工費、１項商工

費、３目観光費72万2,000円。 

18ページをお願いいたします。 
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７款土木費、１項道路橋りょう費、１目道路橋りょう総務費397万8,000円。２目道路

維持費160万円。３目道路新設改良費774万8,000円。 

以上でございます。 

よろしくお願いいたします。 

委員長 これより質疑に入ります。 

質疑ございませんか。 

 （「なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 これより討論に入ります。 

討論はございませんか。 

 （「なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 これより議案第67号を採決いたします。 

本案は原案のとおり決することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 議案第67号は原案のとおり可決すべきものと決定いたしました。 

暫時休憩いたします。 

執行部は入替えをお願いいたします。 

休憩（午前10時07分） 

     再開（午前10時08分） 

委員長 再開いたします。 

続きまして、議案第70号 令和４年度那珂市下水道事業会計補正予算（第１号）を議

題といたします。 

執行部より説明願います。 

下水道課長 下水道課長の金野です。ほか２名の職員が出席しております。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

それでは議案第70号をお開きください。 

議案第70号 令和４年度那珂市下水道事業会計補正予算（第１号）についてご説明い

たします。 

第１条、令和４年度那珂市下水道事業会計の補正予算（第１号）は、次に定めるとこ

ろによる。 

第２条、債務負担行為をすることができる事項、期間、及び限度額は、次のとおりと

定める。 

事項になります。令和５年度マンホールポンプ維持管理業務委託。期間につきまして

は、令和４年度から令和５年度まで、限度額は1,274万9,000円になります。業務の内容

につきましては、公共下水道中継ポンプの維持管理になります。常時生活排水の流入が

あり、休みなく稼働している施設につきましては、切れ目なく維持管理する必要がある
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ことから、令和５年４月１日から業務期間とするため、本年度中に契約締結するためで

ございます。 

説明は以上となります。 

よろしくお願いいたします。 

委員長 これより質疑に入ります。 

質疑ございませんか。 

 （「なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 これより討論に入ります。 

討論はございませんか。 

 （「なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 これより議案第70号を採決いたします。 

本案は原案のとおり決することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 議案第 70 号は原案のとおり可決すべきものと決定いたしました。 

暫時休憩いたします。 

執行部は入替えをお願いいたします。 

休憩（午前10時11分） 

     再開（午前10時11分） 

委員長 再開いたします。 

続きまして、議案第69号 令和４年度那珂市水道事業会計補正予算（第１号）を議題

といたします。 

執行部より説明をお願いいたします。 

水道課長 水道課長の高塚です。ほか３名が出席しております。よろしくお願いします。 

それでは、議案第69号 令和４年度那珂市水道事業会計補正予算（第１号）について

ご説明いたします。 

債務負担行為補正になります。 

事項、令和５年度自家用電気工作物定期点検業務委託。期間、令和４年度から令和５

年度まで、限度額128万7,000円。債務負担の理由ですが、令和５年度の水道事業運営に

要する契約について、令和４年度内に締結するものが必要であるため債務負担行為を設

定するものです。 

説明は以上になります。 

よろしくお願いします。 

委員長 これより質疑に入ります。 

質疑ございませんか。 

 （「なし」と呼ぶ声あり） 
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委員長 これより討論に入ります。 

討論はございませんか。 

 （「なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 これより議案第69号を採決いたします。 

本案は原案のとおり決することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 議案第69号は原案のとおり可決すべきものと決定いたしました。 

以上で本委員会に付託された執行部提出案件の審議は全て終了いたしました。 

暫時休憩いたします。 

執行部はここで退席となります。 

休憩（午前10時13分） 

     再開（午前10時14分） 

委員長 再開いたします。 

続きまして、産業建設常任委員会調査事項についてを議題といたします。 

前回の委員会において、視察研修を踏まえた委員会の意見を執行部に報告をすること

になりました。報告内容をまとめてあります。委員の皆様のご意見を伺いたいと思いま

す。今タブレットのほうに掲載しておりますので、ご覧ください。前回の委員会のとき

にお話をした内容でございます。前回常任委員会で、振り返りをやったときの意見をま

とめたものでございます。 

笹島委員 これはどこの道の駅かっていうのは分からないんだけども。 

福田委員 これはこれでいいと思うんですが、もう一つ加えれば、下野市だったかな。あそこ

はＪＡを頼ってなかったね。仕入れに関しては、毎日の市場の相場を情報を入手して、

その価格の設定をしている。なかなかそういうところっていうのはなかったと思うんで

すね。だからその辺が、よその道の駅とは、かなりの隔たりがあったなと。それとやは

りそういうことで運営しているからなんでしょうけど例えばその商品でも価格のばらつ

きがない。統一されている。こういうところが非常に我々は目についた。 

以上です。 

委員長 それを追加して載せたいと思います。もう１回まとめたものをラインワークスで流し

ますので、ご確認お願いいたします。 

ほかにございますか。 

笹島委員 田園プラザ川場っていうのは非常にすばらしいとこなんですよね、日本一ってい

うか関東一のあれですよね。そうすると、ターゲットが都市部のあれっていうことで、

以前は赤字だったということでしたよね。それで駅長が孤軍奮闘として、そこまであれ

してきたっていうことで、目に見張るものがあるということで、もうちょっと川場村の

ことも、少し載せておいてあげてください。 
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下野市もそうかもしれない。五霞町はノーコメントですから。そういう形で、よろし

くお願いします。 

委員長 前回の委員会において視察された委員会の意見をまとめて、今出た意見を、もう１回

練り直しまして、皆さんにご一読いただきたいと思います。まとめた内容を執行部のほ

うへ報告することに決定いたしますので、それでよろしくお願い申し上げます。 

 続きまして議員と語ろう会の意見について協議したいと思います。 

前回の委員会において意見の内容の精査を行いました。回答が必要なものとした案件

及び執行部に要望する案件について、回答案及び要望案を作成することにしまして、今

タブレットのほうに出てるように、我々執行部に聞いて回答をもらって載せてあります。

ご覧ください。産業建設常任委員会のところの所管になるだろうというところの部分を

都市計画課と農政課のほうに伺っております。それが載っておりますのでちょっとご一

読願ってよろしいでしょうか。 

それに対しましてご意見等あれば、よろしくお願い申し上げます。 

一生懸命聞いて勉強してまいりましたので、これでよろしいでしょうか。 

（「異議なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 それでは要望案、回答案で決定してよろしいという皆様のご意見ですので、これで決

定して議会運営委員会のほうに報告いたします。 

よろしくお願いいたします。 

続きまして最後の案件でございます。 

今度、茨城県市議会議長会令和４年度第２回研修会、今度は日帰りなんですが、土浦

市で２月15日にあるんですけれども、産業建設常任委員会から、今度は石川副委員長に

行ってもらいたいと思うんですけれども、異議ございませんでしょうか。 

（「異議なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 石川副委員長、よろしくお願いいたします。 

それでは閉会前に、１月17日、火曜日に産業建設常任委員会勉強会を予定しておりま

すので、内容は区域指定についてになります。時間は午前10時からということになりま

すので、よろしくどうぞお願い申し上げます。 

本日の議題は全て終了いたしました。 

以上で産業建設常任委員会を閉会いたします。 

ご苦労さまでした。 

閉会（午前10時24分） 

 

令和４年12月21日 

    那珂市議会 産業建設常任委員会委員長 小池 正夫 


